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Bonjour tout le monde. Merci d’être des nôtres. Aujourd’hui, j’ai le plaisir de m’entretenir avec Hadi, l’un des lauréats de nos 
bourses Life Lessons. Hadi, bienvenue et félicitations pour votre bourse Life Lessons. 

Pouvez-vous nous parler des défis des dernières années et de comment vous les avez surmontés? 

Bien sûr. Ça remonte à mes débuts à l’université. En 2020, je commençais mes études quand ma mère a reçu un diagnostic de 
cancer du sein. Quelques mois plus tard, mon père recevait un diagnostic de cancer du poumon de stade quatre. Au lieu de vivre 
une première année ordinaire à l’université, avec la semaine d’accueil et les premiers cours, j’étais maintenant à la fois un étudiant 
et un soignant pour mes deux parents. Au lieu de vivre l’expérience universitaire que je m’étais imaginée pendant des années, 
j’étudiais et je faisais mes travaux non pas à la bibliothèque, mais dans le hall d’un centre de cancérologie très fréquenté à côté 
d’ici, le Princess Margaret, et je me promenais entre les étages pour voir mes parents. 

On sait à quel point commencer des études universitaires peut être exigeant, avec les travaux, les examens et tout ce que ça 
implique. C’était comment pour vous? Comment avez-vous concilié ça avec ce qui se passait avec vos parents? 

En persévérant. J’ai fait une promesse à mon père pendant que je m’occupais de lui : malgré toutes les difficultés, les hauts et les bas, 
je continuerais à aller de l’avant. Mon père était l’incarnation même de la résilience et avait beaucoup de volonté. J’ai donc essayé 
de suivre son exemple et de poursuivre mes études malgré les difficultés, de garder à l’esprit mon objectif de devenir médecin, et 
j’ai décidé que, quelles que soient les circonstances, je trouverai un moyen d’y parvenir. L’autre question était de savoir comment 
transformer cette expérience horrible, que je ne souhaite à personne, en quelque chose de positif pour rendre le monde meilleur. 

Ce type de situation amène aussi son lot de difficultés financières. Pouvez-vous nous en parler un peu? 

Le fardeau financier a commencé à peser sur ma famille après le décès de mon père. Quelques mois après son départ, les 
factures s’accumulaient et étaient en retard. Par exemple, la facture du Wi-Fi était rendue si importante qu’on a dû couper le 
service, ce qui voulait dire qu’au lieu de faire mes devoirs dans le hall du Princess Margaret, je les faisais maintenant dans le 
stationnement d’un McDonald’s, d’un Tim Hortons ou d’autre restaurants. Malgré tout cela, j’ai choisi de me concentrer non pas sur 
ce que je n’avais pas, mais sur ce que j’avais, pour continuer à avancer, rester déterminé et mener à bien la mission que je m’étais 
fixée, quoi qu’il arrive. Avez-vous dû chercher du travail à l’époque? Ma mère se remettait d’un cancer et était très malade. J’ai 
donc dû aussi soutenir ma famille financièrement. Au lieu d’utiliser l’argent du RAFEO pour moi-même, je payais des factures en 
cachette, sans en parler à ma mère, pour sentir que j’aidais, ce qui me motivait à m’accrocher. 

Votre père semble avoir été une formidable source d’inspiration. Qui est, selon vous, votre plus grand modèle dans la vie et pourquoi? 

Certainement mon père, comme je l’ai dit, pour son moral et sa persévérance dans la maladie et son dévouement envers notre 
famille, malgré sa fragilité tout au long de sa maladie. Il se donnait dans tout ce qu’il entreprenait, qu’il s’agisse d’aider sa famille 
ou sa communauté, il donnait le meilleur de lui-même et, peu importe les circonstances, il tenait bon. Être élevé par ce genre de 
personne a vraiment fait de moi qui je suis aujourd’hui. Je crois que c’est la raison principale de ma persévérance, hier et aujourd’hui. 
Je suis convaincu que ça ne vient pas d’une compétence ou d’une réussite quelconques, mais bien des sacrifices de mes parents. 



Votre modestie est admirable. À Manuvie, nous protégeons et soutenons les Canadiennes et les Canadiens qui ont besoin de 
nous et l’assurance-vie est l’un de nos principaux produits et moyens de les aider. Pouvez-vous nous dire quelle différence une 
assurance vie adéquate ou plus importante aurait faite pour votre famille, dans votre situation? 

Quand je pense à l’assurance vie, je la vois comme un coussin sur lequel retomber. La vie a ses hauts et ses bas, et lorsque les 
choses deviennent vraiment difficiles, c’est un peu comme une chute, non? On a l’impression de tomber. La protection ou l’aide 
de la Manuvie amortissent cette chute comme un coussin. La plus grande épreuve, au décès de mon père, c’était le deuil, et 
rien ne changera ça. Mais l’assurance-vie peut certainement rendre le reste plus facile à gérer, comme les soucis financiers, 
qui peuvent perturber les études. Je dirais qu’il aurait été un peu plus facile d’aller de l’avant avec une assurance-vie. C’est l’une 
des raisons pour lesquelles j’apprécie tant Manuvie, c’est une entreprise fondée au Canada qui aide les Canadiennes et les 
Canadiens et leur sert de coussin. 

J’ai du mal à décrire à quel point cette bourse a changé ma vie. Elle m’a donné les moyens de relever des défis, de rêver plus 
grand. C’est bien plus qu’un soutien financier, qui est évidemment très important et un énorme soulagement pour ma famille et 
moi. Plus que tout cela, savoir qu’il y a des gens qui ont lu mon histoire, qui m’interviewent aujourd’hui et qui veulent faire partie 
de mon parcours, ça me touche profondément. 

Comment la bourse Life Lessons vous aidera-t-elle à y arriver? 

La bourse Life Lessons représente bien plus qu’une grosse somme d’argent pour moi, parce que c’était l’une des premières fois que 
j’écrivais mon histoire de manière aussi claire et détaillée. Savoir qu’il y a des gens qui ont lu mon histoire, qui ont été motivés par 
celle-ci et qui me soutiennent dans mes objectifs et dans ma mission, c’est très important pour moi et ça me motive. J’ai vraiment 
l’impression qu’il y a des gens qui tiennent à ma réussite, qui me soutiennent, qui m’aident à persévérer jusqu’à mon objectif. 

C’est super! Il ne me reste qu’une dernière question, ou demande de conseil. Nous avons parlé de ce que vous aviez à gérer, avec 
les cours et tout ce qui se passait dans votre vie personnelle. Quels conseils donneriez-vous aux personnes qui se retrouvent dans 
une telle situation, où elles sont débordées par tout ce qui leur arrive? Où elles ne sont pas sûres de pouvoir s’en sortir? 

Les mots me manquent pour exprimer à quel point c’est stressant. On a vraiment l’impression qu’un nuage de stress s’abat sur 
nous, mais il faut tenir bon. Il faut garder son objectif en tête. Il faut se concentrer sur ce qu’on a, pas sur ce qu’on n’a pas, et 
avancer étape par étape. Alors, quand vous vous mettez au travail, oubliez le bruit, oubliez tout ce qui se passe dans le monde, 
pensez à vos raisons de faire ce que vous faites et concentrez-vous sur les tâches à accomplir, une par une. En procédant un 
pas à la fois, vous vous rapprocherez plus que vous ne l’imaginiez de votre objectif. 

Hadi, merci beaucoup d’être venu aujourd’hui nous raconter votre histoire. L’écouter m’a bien inspiré, tout comme le reste de 
l’équipe. L’équipe de Manuvie et moi-même croyons en vous et nous sommes impatients de voir ce que vous ferez au cours des 
prochaines années. Merci Hadi, et merci à tout le monde d’avoir été des nôtres.

Manuvie, le M stylise et Manuvie & M stylise & mieux vous attend des marques de commerce de La compagnie d’assurance – Vie Manufacturers et sont utilizes par elle, 
ainsi que par ses societes affiliees sous licence. Life Happens et le programme de bourses Life Lessons sont des marques de commerce de la Life and Health Insurance 
Foundation for Education et sont utilisées par La Compagnie d’Assurance Vie Manufacturers et ses sociétés affiliées sous licence. Manuvie, C. P. 987, succ. F, Toronto 
(Ontario) M4Y 2N9. © La Compagnie d’Assurance-Vie Manufacturers, 2024. Tous droits réservés.

MP5041700F 10/24 AODA


	Hadi K.
	Récipiendaire du programme de bourses 2024


